
  
6 |Actualidad EL MERCURIO DE VALPARAÍSO [Sábado 11 de mayo de 2024 
  

Cristián Rojas M. 
crisianrojasomercuriovalpo.ci 

raíz de una consulta he- 
A cha por este Diario a la 

Municipalidad de Valpa- 
raíso sobre qué se hará en el es- 
pacio donde estaba ubicado el 
Monumento a la Solidaridad, 
que fue demolido recientemen- 
te, se dio a conocer queel pro- 
yecto Parque Barón ya no consi- 
deralaremodelación dela aveni- 
da Argentina, como habíaanun- 
ciado el expresidente Sebastián 
Piñeracuandolanzóla iniciativa 
enel Muelle Barón, el 23 deagos- 
tode 2018. 

En aquella ocasión, Piñera 
señaló quelaidea eraconsolidar 
alaavenida Argentinacomo “un 
eje cívico” para transformarla 
“en ungran boulevard” loquein- 
cluiría mejoramiento de espa- 
cios públicos, fachadas, áreas 
verdes y luminarias. 

Sinembargo,antelasolicitud 
de mayor información, el direc- 
tor municipal de Secpla, Alejan- 
dro Escobar, confirmó que “si 
bien el proyecto Parque Barón 
contempló inicialmente la idea 

deintervenirelbandejóndeave- 
nida Argentina, finalmente no 
fueconsiderado en la propuesta 
final. No obstante ello, desdela 
Secpla nos encontramos reali- 
zando un estudio de prefactibili 
daddelaavenida para definir po- 
sibles alternativas de desarrollo, 
sobre todo en materia de viali- 
dad, que esperamos nos entre- 
gue propuestas para diseño a 
mediados deaño”. 

  

  

“NO ERA VIABLE” 
Porsu parte, desde el Serviu pre- 
cisaron que “si bien en 2018 se 
contempló una propuesta dein- 
tervenir en el nudo Barón, abar- 

cando parte delaavenida Argen- 
tina, estudios técnicos concluye- 
ron que noera viable debido al 

gran impacto vial que provoca- 
rían obras de envergadura en es- 
te puntoneurálgico dela ciudad”. 

Noobstante, destacaronque 
“en avenida Argentina, en 2021 
se desarrolló un proyecto decon- 
servación por 1.500 millones de 
pesosqueincluyó reparaciónde 
pavimentos, mejoramiento de 
todaslas veredas con incorpora: 
ción de ruta accesible, y nuevas 
luminarias y mantenimiento de 
jardines en el bandejón central. 
También se instalaron nuevas 

barandas, demarcaciones y se- 
ñalizaciones”. 

Porsu parte, la ingeniera in- 
dustrial Lorena Herrera, acadé- 
mica dela Escuela de Arquitectu- 
ray Diseño de la Pontificia Uni- 
versidad Católica de Valparaíso 

(PUCV), quien di 
ción social del proyecto Parque 
Barón, señaló que “lo que efecti- 
vamente nosotros evaluamos 
fue el parque propiamente tal, 

  

   

  

EL MUNICIPIO ESTÁ DESARROLLANDO UN PROYECTO PARA EL SEC 

  

MIGUEL CAMPOS 

TOR DONDE ESTABA EL MONUMENTO DE COBRE, 

Parque Barón ya no 
contempla remodelar 
la avenida Argentina 
VALPARAÍSO. Fue parte del anuncio del expresidente Piñera, 
pero el Serviu confirmó que la idea finalmente se desechó. 

“Estudios técnicos 
concluyeron que no 
era viable debido al 
gran impacto vial que 
provocarían obras de 
envergadura en este 
punto neurálgico de 
la ciudad”. 

Serviu regional 

porlotanto, yo entiendo que el 
proyecto de mejoramiento dela 
avenida Argentina fue desecha- 
do muy enlosinicios dellaidea”. 

Noobstante, apuntó que “es 
importante dejar claro queson 
proyectos complementarios, y 
por lo tanto, en cualquier mo- 
mento uno puede continuar, no 
dependeel uno del otro, demmo- 
do queel Parque Barón ensímis- 
mo puede funcionar sin proble- 
mas, ysimásadelantese mejora 
laavenida Argentina, vaaser una 
continuaciónnatural del parque 
hacialoscerros, peronoes unre- 
quisito para que el parque fun- 
cione de buena manera”. 

CONCEJALES MOLESTOS 

El concejal Gonzalo García (PPD) 
recordó que vio “cuando el ex- 
presidente Piñera anunció la re- 
cuperación de Barón, el tren rá- 
pido y la avenida Argentina. Ya 
han pasado años y sigue la pos- 

   

tergación de esto, creo que es 
inaceptable y creo quetodos de- 
bemos trabajar para que Valpa- 
raíso tengatransformacionessin 
afectar el patrimonio y sin afec- 
tar también la calidad de vida”. 

Paralaedil Carla Sánchez “es 

una pésima decisión, con la re- 
moción del monumento de co- 

bre, era la oportunidad para re- 
diseñarla avenida Argentina por 

»rviu. A pesar de ello, 
lo se encuentra reali- 

zando estudios de prefactibili- 

dad para quese puedan realizar 
mejoras en estesector de igual 
forma”. 

Asu vez, la concejala Maria- 
nela Antonucci considera que 
“esta decisión de noarreglar la 

Av. Argentina essimplementees- 
tar encontra del desarrollo urba- 

node nuestro puerto. Laavenida 
Argentina es una delas principa- 
les vías de acceso a nuestra ciu- 

dad y desde variosañosquenose 
harcalizado una mejora como la 
contempladaen la construcción 
del Parque Barón. Necesitamos 
cambiar la cara a esta avenida y 
poder proyectar nuestro puerto 
comoun principal polo deinver- 
siones yarquitectura urbana”. 

Para el arquitecto Gonzalo 
Herrera, académico dela Escue- 

lade Arquitecturadela Universi- 
dadde Valparaíso, “loimportan- 
te entender el contexto general, 

   

  

porque el problema está radica- 
do, yo diría, en varios temas que 
sejuntan, no solamente en esta 
decisión, sino en la historia que 

todo el proyecto del Parque Ba- 
rón tiene, con sus problemas le- 
gales en una primera instancia, 
con los procesos fallidos, con la 
demoraenlasobras, etcétera”. 

Frente a ello, subrayó que 
“hay queinvolucrar entodos es- 
tostemas urbanosal peatón, al 
comercio, alacalidad de vida de 
los habitantes, alos diversos sis- 
temas de transporte”. 

PARQUE Y MONUMENTO 
“En cuantoal Parque Barón, está 
finalizandola fase arqueológica y 
la Contraloría se encuentra revi- 
sandolas bases delalicitación pa- 
rala continuidad delasobras”,in- 
formaron desdeel Servia. 

Porotraparte, yrespondien- 
doala consulta inicial desde la 
cual se desprendió la informa- 
ción de esta nota, el director de 
Secpla, Alejandro Escobar; indi- 
có que “en lo que respecta ain- 
tervenciones endondeotrorase 
instalara el monumento de co- 
bre, estamos desarrollando un 
diseño de intervención táctica 
urbanística del espacio público 
que permita el uso peatonal, so- 
cial yrecreacional; y queespera- 
mosse concrete a mástardar el 
segundosemestredel2024”. 63 

Deportistas acusan 
trabas y malos tratos 
en el Polideportivo 
VALPARAÍSO. Denuncian constantes 
problemas con la administración. 

DENUNCIARON CONSTANTES TRABAS PARA EL USO DEL POLIDEPORTIVO. 

epresentantes de seis 
R asociaciones y clubes de 

diversos deportes dieron 
aconocersu molestia con el Ins- 

tituto Nacional del Deporte (IND) 
por su forma de administrar el 
Polideportivo Renato Raggio, de 
Playa Ancha, acusando malos 
tratos y constantes problemas 
para desarrollar sus disciplinas. 
Enla ocasión fueronacompaña- 
dos por la directora de Desarro- 
llo Comunitario dela Municipali- 

dad de Valparaíso, Carla Meyer. 
Enunacarta dirigidaaldirec 

tor regional del IND, Alejandro 
Blamey, firmada por Club Depor- 
tivo Inter Balonmano, Corpora- 
ción Santiago Wanderers, Club 
de Voleibol Yeumen Valparaíso, 
Club Deportivo Altamira Valpa- 
raíso, Asociación de Voleibol Viña 
del Mar y la Asociación Regional 
de Balonmano, denuncian “ma- 

lostratos de partedealgunos fun- 
cionarios, como corte de luz en 

plenocierre denuestrasactivida- 
des, cierre de camarines y baños 
previoala horadetérmino”. 

Asimismo, acusan “falta de 

operatividad y efectividadal mo- 
mento de realizar la programa 
ciónanualo de verano deuso del 
recinto cada año, teniendo que 
porlogeneral esperar un mesen 
dondeel recinto se encuentrato- 

talmente vacío para poder cono- 
cerla disponibilidad horaria eini- 

ciar los trámites de solicitud”. 

  

TRESAÑOS 
El tesorero de la Corporación 
Santiago Wanderers, Eric Almon- 
te, señaló que la situación se 
arrastra desde hace “unos tres 
años, porlommenos”. Consultado 
sobre por qué decidieron darloa 
conocer ahora, justo cuando el 
municipiointentarecuperar eles- 
tadio y losfuncionariosdelINDse 

  

oponen a.ese eventual traspaso, 
explicó que “hay un momento 
queseabrecon elanunciodelin- 
terésmmunicipalde poder volvera 
tener estos espacios, y estamos 
aprovechando esainstancia”. 

A su vez, el presidente del 
Club Deportivo Inter Balonma- 
no, Angelo Santander, apuntó 
que “nosotros tenemos más de 
200 deportistas que hoy día no 
tienen cancha para entrenar: He- 
mostratado de buscar una solu- 
ción por medio del apoyo del 
mismo municipio que nos ha fa- 
cilitado sus recintos, un par de 
establecimientos escolares que 
nos hanapoyado, pero no esel 
ideal que necesitamos para que 
los chicos puedan desarrollarse 
y practicar como corresponde”. 

LEY DEL DEPORTE 
Eldirigenteadvirtióque “estova 
de hecho hasta en contra loque 
dice la Ley del Deporte, osea, el 
deber de ellos (IND) es proteger 
a las organizaciones que pro- 
mueven el desarrollo delaactivi- 
dadfsica y laactividad deport- 
va, y eso hoy día no está pasan- 
do, hoy día están mermando el 
trabajo delos clubes”. 

Una visión distinta tiene De- 
nisse Orozco, presidenta del 
Club Deportivo Punto Corazones 
Azules, para niños con autismo, 
quien estabaallíen esemomen- 
to porque llevó asu hijo anadar 
y aseguró que “aquí el IND con 
únosotrosseha portado increíble, 
nos dijo: “Aquí está la piscina, 
ocúpela. Venimos dos vecesala 
semana, una hora vienen nues- 
trosniñosanadar; y no hemoste- 
nido ningún problema”. 

EsteDiarioconsultó alaDirec- 
ción Regional del IND por su ver- 
sión sobre lo denunciado, pero 
declinaronreferirsealtema. 05
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